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伊万需要时间去改造
我很羡慕年轻国脚们

VS高 迪
当高迪再一次当高迪再一次

踏进位于杭州余杭踏进位于杭州余杭
区的中泰基地区的中泰基地，，他的他的
心情异常复杂心情异常复杂。。一一
切都是那么的熟悉切都是那么的熟悉，，
自 己 仿 佛 从 未 离自 己 仿 佛 从 未 离
开开。。走进食堂的时走进食堂的时
候候，，阿姨远远地向他阿姨远远地向他
挥手挥手，，““高迪高迪，，你来了你来了
啊啊””———就像是过去—就像是过去
几年间的任何一个几年间的任何一个
午后午后。。

时间拉回到本时间拉回到本
月月 99日日，，新赛季加盟新赛季加盟
青岛西海岸的高迪青岛西海岸的高迪，，
跟随球队来到中泰跟随球队来到中泰
基地集训基地集训。。一直到一直到
本月本月1717日离开日离开，，高迪高迪
这次重返杭州待了这次重返杭州待了
八天八天，，离开的时候离开的时候，，
把放在朋友家的十把放在朋友家的十
几箱打包了的生活几箱打包了的生活
用品带走用品带走，，““这装满这装满
了在浙江五年时间了在浙江五年时间
的记忆的记忆。。””

本版撰稿 特约记者
徐毅 发自杭州

希望王钰栋能快速成长
从 2013 年租借到浙江绿城，到

2021年再次到浙江，两次都只有一年
时间，在2022年加盟后，高迪又在浙

江待了三个赛季。在2025年，35
岁的高迪再次重新出发，青岛

西海岸是他效力的第六支
中超球队。

高迪跟随青岛西海
岸到杭州集训了八天，对于告
别浙江队，消化了些“离愁别
绪”的高迪来说，可以说“饱受折
磨”，又勾起了他对在浙江队踢
球的记忆。

高迪很喜欢杭州，他在浙江
队一共效力了大概五年时间，“我
觉得这是之前职业生涯中最美妙
的时光，我们一起经历了冲超，一起

打进了足协杯决赛，一起参加亚冠。
还有当年的四连败开局，后来保持半
赛季不败，最终依然拿到了亚洲赛场
的门票，这些都是非常宝贵的经历。”

但到了职业生涯的末期，高迪
想逼自己一把。“我太喜欢杭州了，
浙江队也很好，但我觉得该跳出舒
适圈，让自己在职业生涯的最后
时期，能迸发出更大的能量，去一
支新球队挑战自己。”

高迪最终选择离开，还因
为他看到了队里有很多优秀的
年轻前锋，看着他们的训练和
比赛，高迪就像看到了当年渴望
比赛和长球的自己。高迪和王
钰栋在训练的时候分在一组，两
人平时也经常讨论怎么能更好地
进球，虽然是同一位置，但两人的
关系非常不错。看到王钰栋续约
和进国家队，高迪向他发去了祝贺，
高迪今年过生日的时候，也收到了
王钰栋的庆生短信。“浙江队有王钰

栋和阿布这样优秀的年轻射手，我希
望能让他们有更多的锻炼机会，他们
成长起来了，浙江足球和中国足球的
未来才会变得更好。”高迪说。

高迪为浙江队打进了23个进球，
如果再进四个，就是队史国内球员的
最佳射手，因此做出离队的决定就变
得更加艰难。最终做出决定的那几
天，高迪的情绪其实非常低落，好不容
易消化了一些，但前些日子回中泰基
地训练了八天，往日的记忆又复活了，

“食堂的阿姨老远都会向我挥手，‘高
迪，你回来了啊？’一切的一切都那么
熟悉和亲切……”

“在浙江这么多年，我能感受到
俱乐部的职业和规范，和大家都处得
很不错，在这里过得挺开心的。总经
理焦凤波和吴少堃副总非常关心我、
信任我，给了我很多帮助。我要感谢
的人很多，这次离开确实是很不舍
的。”

世预赛亚洲区18强赛第八轮比
赛在杭州奥体中心举行，高迪也感受
到了自己工作了五年的这座城市目前
的足球热度。

“我看到新闻了，身边很多在杭州
的朋友都在抢票，球票一开售就没了，
现在足球在杭州的热度真是太高了。”
高迪说，“这就是世界第一运动的魅
力，这是最受体育迷喜爱的一项运
动。中国有很可爱的球迷，只要国足
能让人看到好的精神面貌，他们就会
选择义无反顾地支持。”

对于这场比赛在杭州的热度，高
迪还认为：“我个人感受到，浙江省越
来越关注体育运动。杭州亚运会让更
多人喜欢上了体育，你看亚运会足球
比赛的上座率都很高，这还只是亚运
队，这次是国家队来比赛，肯定就会更
受关注了。”

国足目前的主教练伊万科维
奇，和高迪很有渊源。伊万科维奇
曾经是高迪在山东泰山效力时的恩
师，伊万科维奇在任时提拔了一些
年轻球员到一线队，有三人后来入
选过国足，其中就包括高迪。在山
东泰山的亚冠客场比赛中，伊万科
维奇起用了高迪，这是高迪成长道
路上非常重要的时刻。“年轻球员能
在这么重要的比赛中出场，会得到
更快地成长。”高迪说，“伊万教练是
一个善于使用年轻球员的教练，他

有很独特的眼光，也很有胆识。比
如在国家队，他重用拜合拉木这样
的年轻球员，不看球员名气，只看实
力，很重视球员的精神面貌，他要求
上场的球员要敢于拼抢，要不畏惧
对手，还要有很强的执行力。”所以
即使国足在世预赛三连败开局的情
况下，高迪当时还是支持伊万。“我
始终觉得他是一个有能力的教练，
他需要时间去改造球队，现在我们
已经可以看到他的改造痕迹，球队
较之前踢得更有内容了。”

高迪跟随浙江队在海口冬训的时
候，碰到了伊万科维奇，两人一起聊了
一个多小时，高迪回忆说：“这么多年
没见了，都觉得很亲切。我们聊了足
球，也聊了各自的生活，他还问了我家
庭的情况，非常关心我。当时，我还没
想到会加盟青岛西海岸，还和伊万教
练约定，他带国足来杭州的时候，我要
请他吃顿饭。”

去年，高迪观看了国足客场和澳
大利亚队的比赛，他觉得当时国足还
是有机会的。“这次回到主场，国足在
近七万名球迷的支持下，能迸发出最
大的能量，能用出色的成绩回报支持
他们的球迷。”而对于昨天国足主场和
澳大利亚队的这场比赛，高迪在观看
了全场比赛后有感而发：“我挺羡慕他
们的，能够在这么多球迷面前代表国
足出战的机会。”

但最终做出离开浙江队加盟青
岛西海岸的决定后，作为职业球员，
高迪清楚自己接下来的职责。“我当
时是被邵导的诚意打动了，所以来
到了青岛西海岸。我这么多年的足
球生涯，基本都是在南方球队度过
的，可能南北文化、气候以及球队技
战术打法都会有很大的不同，我能做
的就是尽快去适应，能在青岛西海岸
有好的表现，回报俱乐部、邵导、队友
和球迷的信任和厚爱。”

高迪和青岛西海岸主教练邵佳
一的交集发生在 2014 年，当时高迪
要去德国治疗伤病，在慕尼黑 1860
踢过球的邵佳一帮高迪联系了德国
的医院。上赛季结束后，邵佳一给高

迪发来微信，希望他能加盟球队。“我
和邵导以前就认识，作为一名35岁
的球员，邵导还能想到我，我觉得自
己的价值得到了认可。”高迪说。后
来浙江队和青岛西海岸都在海口集
训，高迪和邵佳一见面聊了聊，后来
邵佳一又给高迪发来了微信，问他是
否做出了决定。

对于是否离开浙江队，高迪一直
在纠结中。除了考虑自己的职业生
涯，高迪还考虑到了家人。“我从小就
因为足球离开了父母，在外已经 20
多年了，一直都没有什么时间陪伴父
母。现在父母年纪大了，需要人更多
陪伴，我妈去年还做了个手术，我在
外面一直都牵挂着他们。”高迪说，

“西海岸新区这边离我爸妈家很近，
开车也就一个半小时。我当时就想，
如果去了青岛，就能有更多时间陪陪
父母，这是我很想做的事。”

中超前两轮联赛，青岛西海岸
客场2比2战平青岛海牛，主场2比
0战胜武汉三镇，高迪在两场比赛都
替补上场，第二场比赛踢了近40分
钟，老将的经验帮助青岛西海岸稳
住了阵脚。不过对于目前积4分排
名积分榜第三的成绩，高迪显得非
常低调：“联赛才刚刚开始，现在的
成绩说明不了什么。一个赛季有30
场比赛，只有到了最后，才能评价球
队这个赛季的表现。所以我们还有
28 轮联赛要面对，每个人都要全力
以赴，争取能在赛季结束的时候不
留遗憾。”

父母的年纪大了
回乡效力能多些陪伴


